

СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Болгарский город русской славы (Публикация С.П. СИДОРОВА)
The Bulgarian city of Russian glory (Publication of S.P. SIDOROV)

2-я стр.
обл.

ИЗ ИСТОРИИ ФОРТИФИКАЦИИ

Бастоны Севастополя (Публикация А.Е. ШАДРИНА)
Bastions of Sevastopol (Publication of A.Ye. SHADRIN)

2-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Уникальная награда Монгольской Народной Республики
The unique award of the Mongolian People's Republic

4-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Р.С. АВИЛОВ — Омский военный округ (1882—1899, 1906—1918 гг.): страницы истории
R.S. AVILOV — Omsk Military District (1882—1899, 1906—1918): pages of the history

3

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

В.Ф. СВЕРДЕЛ, А.П. ЖАРСКИЙ, В.Н. ШЕПТУРА — Особенности организации управления и связи в 14-й армии в ходе оборонительных боёв на Мурманском и Кандалакшском направлениях в 1941—1942 гг.
V.F. SVERDEL, A.P. ZHARSKY, V.N. SHEPTURA — Specifics of control and signal communications in the 14th Army during the defensive fighting in the Murmansk and Kandalaksha areas in 1941—1942

11

И.Р. МУХАМЕДЖАНОВ — Над Демянским «котлом». Борьба советской истребительной авиации с воздушным мостом люфтваффе в районе Демянска в феврале—мае 1942 года
I.R. MUKHAMEDZHANOV — Over the Demyansk 'pocket'. The Soviet fighter aviation's struggle against the Luftwaffe's air bridge near Demyansk in February—May 1942

15

Ю.Н. ЗЕЛЕНСКАЯ — «Это могли сделать только русские!». Строительство Сорокско-Обозерской железнодорожной линии, которая в годы Великой Отечественной войны стала «дорогой жизни» Севера
Yu.N. ZELENSKAYA — "This could be done only by the Russians!". Construction of the Soroca-Obozersky railway line, which during the Great Patriotic War became the "lifeline" of the North

23

Л.А. ИГНАТЕНКО — Двойной огненный таран. Подвиг лётчиков-истребителей в августе 1941 года
L.A. IGNATENKO — Double fire ram. The feat of fighter pilots in August 1941

29

НЕИЗВЕСТНОЕ ИЗ ЖИЗНИ СПЕЦСЛУЖБ

А.Б. КУЛЕБА — Комплектование авиаподразделений органов госбезопасности СССР (1923—1941 гг.)
A.B. KULEBA — Manning of aviation subunits security organs of the USSR (1923—1941)

33

ГРАЖДАНСКАЯ ВОЙНА

А.Н. ВЕРИЖНИКОВ — Части особого назначения Орловской губернии в годы Гражданской войны
A.N. VERIZHNIKOV — Special units in the Oryol province during the Civil War

40

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

С.Г. ЛАБАЗАНОВ, С.В. ФЕДУЛОВ — Иностранный технический помощник при постройке броненосца «Двенадцать апостолов» в 1888—1892 гг.
S.G. LABAZANOV, S.V. FEDULOV — Foreign technical assistance during construction of the battleship "Twelve Apostles" in 1888—1892

43

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

И.В. ОСТРОВСКАЯ — Царские военспецы в РККФ. На примере береговых служб Черноморского флота
I.V. OSTROVSKAYA — Tsarist military specialists in the Red Navy. On the example of shore-based services of the Black Sea Fleet

46

РУССКОЕ ВОЕННОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

С.В. СМИРНОВ, А.М. БУЯКОВ — Русские эмигранты в боях на Халхин-Голе
S.V. SMIRNOV, A.M. BUYAKOV — Russian emigrants in the combats on Khalkhin-Gol

51

ЗАБЫТОЕ ИМЯ

С.Е. ЛАЗАРЕВ, А.А. ГУЛЯЕВ — Чёрвонный забияка. Герой Гражданской войны М.О. Зюк (Некамкин)
S.Ye. LAZAREV, A.A. GULAYEV — The red bully. Civil War's hero M.O. Zyuk (Nekhamkin)

56

А.В. КАРТАШЁВ, Р.А. ФИРСОВ, М.А. ХАЙРУЛИН — Судьба лётчика Евгения Гвайты
A.V. KARTASHEV, R.A. FIRSOV, M.A. KHAYRULIN — The fortune of pilot Evgeny Gvayta

64

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

А.В. КОЗЛОВ — «Товарищ В.И. Брежнев... награждён памятным знаком... за активное участие в разгроме японских самураев... в 1939 году»
A.V. KOZLOV — "Comrade V.I. Brezhnev... awarded commemorative sign... for active participation in the defeat of Japanese samurai... in 1939"

71

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

А.В. ЛОСИК — «Учебник для настоящих патриотов Отечества»
A.V. LOSIK — Textbook for true patriots of the Fatherland

74

С.В. АВЕРЧЕНКО — Российские истребительные авиа части в Первой мировой войне
S.V. AVERCHENKO — Russian fighter aviation units in World War I

76

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Берет на военной службе
A.V. PESHEYKIN — Beret in the military

77

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

Берет давно «состоит на военной службе»
Beret "has been in military service" for a long time

3-я стр.
обл.

ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

Летопись легендарного полка
Annals of the legendary regiment

4-я стр.
обл.